
ATA Nº 66/2022 – Da Comissão de Normas e Documentos do CMDCA – Conselho Municipal dos 

Direitos da Criança e do Adolescente de Capivari de Baixo – SC. 

 

Aos vinte e oito dias do mês de março de dois mil e vinte e dois, às oito horas, através de 1 

videoconferência, reuniu-se a Comissão de Normas e Documentos do Conselho Municipal dos 2 

Direitos da Criança e do Adolescente (CMDCA), sob a condução da conselheira e relatora: 3 

Dafna Correa Rodrigues (representante titular da AJL). Estando presentes os demais 4 

conselheiros integrantes dessa comissão: Alyne Mota Barbosa Pinter (Secretaria de 5 

administração e finanças), Lucas Joaquim Borges (representante titular do Grupo Escoteiro 6 

Carijós), Simone Fernandes Floriano (representante titular da Secretaria de Saúde) e Rosa 7 

Machado Silveira (representante titular do CEACA). Sabrina justifica a ausência da Secretaria 8 

de Educação, pois o titular Àlvaro informou que não está mais na Secretaria e sua suplente: 9 

Fabíola está realizando exames na Pró-vida. Dafna observa que enquanto não está formal 10 

entende que o integrante está ativo e observa que os membros do CMDCA ao entrar observem 11 

o que consta no Regimento interno e que muitas pessoas não fazem. Rosa sugere também rever 12 

o número de membros das comissões, pois na comissão de normas e documentos permaneceram 13 

os mesmos, sendo que o conselho diminuiu, com a justificativa de que era para dar quórum, 14 

portanto não faz sentido. Dafna concorda que devem rever, e observa que a reunião para a 15 

análise do regimento interno irá render. Dafna questiona se todos os conselheiros conseguiram 16 

abrir o documento encaminhado. Conselheiros confirmam. Rosa se coloca à disposição para 17 

explicar caso seja necessário. Dafna explica que por conta da imparcialidade que a entidade 18 

deve ter por se tratar de seu projeto, irá ler e posteriormente abre a fala para sanar quaisquer 19 

dúvidas. Dafna relembra que o projeto metamorfose foi inicialmente aprovada a captação de 20 

recurso no valor de R$ 38.800,00 ( trinta e oito mil e oitocentos reais), e foi posteriormente 21 

aprovado em R$ 38.000,00 (trinta e oito mil), sendo que o valor efetivamente repassado para o 22 

projeto da entidade foi R$ 31.040,00 (trinta e um mil e quarenta reais); e não R$ 32.400,00 23 

(trinta e dois mil e quatrocentos reais) como inicialmente previsto; Dafna diz que os materiais 24 

de figurinos estavam previstos serem utilizados em 2021, porém devido à pandemia e demora 25 

no repasse do recurso está sendo executado em 2022. Dafna observa então que para figurinos 26 

em 2020 estava previsto o valor de R$ 16.490,00 (dezesseis mil, quatrocentos e noventa reais) 27 

e em 2022 passa a ser: R$ 17.090,00 (dezessete mil e noventa reais). Sendo observado pela 28 

entidade que o valor da alimentação será contrapartida da instituição: CEACA; Rosa explica 29 

que não foi por conta da pandemia e sim porque o recurso só foi liberado ao final de 2021, e 30 

justifica que como fazem dois anos da aprovação irão complementar a alimentação, garantindo 31 

que o projeto seja executado na íntegra. Lucas entra às 08h20min. Dafna questiona se Lucas 32 

teve acesso ao parecer e solicita que Rosa repita a explicação. Rosa explica que o valor dos 33 

figurinos aumentou R$ 600,00 (seiscentos reais) e por isso o recurso será realocado, sendo que 34 

a alimentação será contrapartida do CEACA e diz que os valores desses itens do projeto foram 35 

readequados para que o mesmo seja executado em sua íntegra. Lucas diz que a reunião é pela 36 

readequação do valor do projeto do CEACA. Dafna confirma e explica que o projeto 37 

metamorfose do CEACA já foi apresentado em outro momento e aprovado, porém que até o 38 

recurso ser repassado o valor se perdeu, aumentou e teve que ser readequado. Rosa observa que 39 

não estão mudando os itens do projeto, somente o valor das rubricas. Alyne diz que entrou agora 40 

no setor e acompanhou somente o termo de fomento, onde consta o valor de: R$ 31.040,00 41 

(trinta e um mil e quarenta reais). Rosa diz que inicialmente ia ser repassado o valor de R$ 42 

32.400,00 (trinta e dois mil e quatrocentos reais). Rosa observa que houve um erro de cálculo 43 



da porcentagem que ficaria retida no FIA. Rosa diz que atualmente no CMDCA pra todo projeto 44 

é 20% e explica que captaram R$ 38.000,00 (trinta e oito mil) portanto já ficou um valor no 45 

FIA. Alyne diz que pelo seu entendimento esse valor ficou para o CEACA assumir. Dafna 46 

reforça que o CEACA está solicitando a readequação do valor da alimentação para o figurino, 47 

não mudando o valor total do projeto. Alyne observa que, pelo termo de fomento, a prefeitura 48 

repassou à entidade o valor de R$: 31.040,00 (trinta e um mil e quarenta reais). Rosa concorda 49 

e diz que ficou 20 % do valor captado na conta do FIA. Dafna diz que a entidade deve verificar 50 

os valores na hora da assinatura do contrato e sugere que as entidades tragam o contrato para 51 

conhecimento do CMDCA, pois não é trazido, portanto o CMDCA desconhece. Rosa diz que 52 

está em lei que para os projetos chancelados 20% do valor captado fica no FIA, Rosa diz que é 53 

no máximo, e que o conselho deve corrigir. Dafna diz que devem ler o termo de fomento, e diz 54 

que o conselho sempre dá o teto: 20%, mas é no máximo 20%, este conselho optou por reter o 55 

teto. Alyne diz que colocou foto do termo de fomento no grupo assinado e explica que não 56 

estava no setor na época da aprovação e quem fez foi a Camila Macalossi. Dafna diz que 57 

verificará se o Termo de fomento da AJL também está assim. Alyne diz que verificou a grosso 58 

modo e que se preocupa, pois houveram algumas mudanças nas comissões que farão o 59 

monitoramento e avaliação do projeto e quem faz parte dessa comissão deve se atentar a essas 60 

informações, para depois não estarem respondendo, e sugere verificar para corrigir. Rosa sugere 61 

que os membros do setor de convênios também façam parte da comissão de avaliação, para uma 62 

maior agilidade, e diz que por isso esse ano demorou, e explica que não está apresentando 63 

nenhuma rubrica nova e diz que cada coisa que atrasar impacta na execução do projeto pela 64 

entidade. Dafna diz que a Associação Jorge Lacerda perdeu R$140.000,00 (cento e quarenta 65 

mil reais) por atraso de trâmites e diz que no momento devem focar em aprovar a readequação. 66 

Rosa diz que se acontecesse com sua entidade não devolveria o recurso para o FIA, como fez a 67 

Associação Jorge Lacerda, pois não faz sentido depois aguardar novamente ser repassado para 68 

a entidade. Dafna observa que no ano anterior os únicos projetos de entidades que foram 69 

executados foram o Guardas ambientais e estação Cultural, da Associação Jorge Lacerda e diz 70 

que essa discussão ficaria para um outro momento e questiona se todos aprovam a readequação 71 

do projeto metamorfose, apresentada pela entidade CEACA. Rosa questiona se todos 72 

entenderam e explica que não houve desvio de objeto, somente adequação das rubricas. 73 

Conselheiros aprovam por unanimidade. Dafna solicita que conste no parecer de n.003/2022 74 

que não há alteração de objeto e metas, apenas a despesa. E agradece a presença de todos, que 75 

ficaram à disposição extraordinariamente, da Sabrina que irá confeccionar os documentos com 76 

urgência para apresentar na reunião ordinária de amanhã, 8h, presencial na Secretaria de 77 

Assistência Social. Alyne observa que outra questão a ser observada são os orçamentos. Dafna 78 

solicita que Alyne repita, pois houve falha na comunicação. Alyne questiona se em razão dessa 79 

alteração não é preciso que a entidade apresente novamente os orçamentos atualizados. Rosa 80 

diz que não há necessidade, pois apresentou o valor a ser utilizado na planilha. Dafna diz que 81 

em outro momento levantarão essa questão pontuada por Alyne, pois esta reunião foi específica 82 

para deliberar sobre a readequação, e agradece a presença de todos. Conselheiros se despedem. 83 

E, nada mais havendo a tratar-se, foi encerrada a reunião às 08h35min. E, para constar eu: 84 

Sabrina Medeiros da Silva, na condição de assistente administrativa do CMDCA, lavrei a 85 

presente ata que, após lida e aprovada, segue subscrita pelos membros presentes. 86 


